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水庆霞：世界杯看好巴西队
2023 年女足世界

杯将于明年7月20日开
幕，在前不久进行的分
组抽签中，中国女足与
英格兰、丹麦以及一支
资格赛球队同分一组。

在参加抽签仪式
后，中国女足主教练水
庆霞马不停蹄地赶往澳
大利亚进行实地考察。
回国后，她和我们分享
了自己对女足世界杯以
及未来中国女足国家队
建设的看法。与此同
时，水庆霞也在关注五
天后即将开幕的卡塔尔
世界杯，她看好巴西队
能够走得更远。

不久前，中国U17女足再
次站上了世界杯这个最高舞
台，尽管在小组赛阶段便铩羽
而归，但我并没有看到外界对
姑娘们的表现感到失望，反倒
是有些许欣慰。从比赛过程
看，这批“小玫瑰”延续了我们
中国女足不服输的精神，面对
三支世界强队，小姑娘们敢打
敢拼，个别球员也让球迷留下
了比较深刻的印象。

U17 女足世界杯这个比
赛对于这个年龄的球员来说
是宝贵的经历和财富。当然，
希望通过这个比赛她们能够
得到更多、更好的经验。我个
人认为，姑娘们能参加这个比
赛已经是一种进步，毕竟对于

她们来说，在这个年龄参加的
比赛相对来讲是比较少，通过
世界性大赛的历练，也是她们
重要的成长过程。她们能通
过比赛看到自己的长处，也看
到自身的不足。

总体来讲，U17的小姑娘
们在比赛中还是打出了一些
配合，包括精气神也很棒。我
希望通过这次大赛的历练，能
为她们在今后的训练和比赛
中设立一个基本的目标。

在 前 几 天 刚 刚 宣 布 的
U20 女足集训名单中多名刚
参加过 U17 女足世界杯的队
员也入选了大名单。这也是
对她们之前所取得成绩和自
身能力的肯定。

女足世界杯抽签仪式结束
后，我立即前往澳大利亚阿德
莱德等地考察了当地的训练、
场地以及住宿情况。国际足联
这次为中国女足提供了三个不
同的训练场作为选择，一部分
场地还要做重新铺设草坪工
作。从现在的情况看，有一块
场地我还是比较满意——澳超
阿德莱德联男足的训练基地。
另外两块场地目前还没完成改
建，目前来看稍微差了一点。

当然，女足世界杯是明
年才会举行，在还有半年时
间的情况下，希望在澳大利亚
足协和国际足联的督促下，可
以尽快整改及装修，等到明年
开赛时所有的训练场地及设
施能以一个崭新的面貌展现
在世人面前。当然，世界杯

期间中国女足最终的训练大
本营目前还没确定下来，一
般我们将住宿和训练场地的
距离会选择控制在 20 分钟左
右的车程。

12月份，我们将开启新一
期的集训，体能储备对女足姑
娘是一个严峻的挑战，这一点
我们必须要做得更细致。有机
会的话，明年年初我想通过国
际比赛日多打一些比赛，让队
员们充分地做好身体、思想等
一切准备。

对于即将开始的卡塔尔
世界杯，从我个人角度来看，这
支巴西队无论是在年龄结构，
还是个人技术方面都是顶尖
的水准，从目前分组的情况来
看，对他们也是比较有利的，所
以我更看好巴西队的表现。

我认为，提出申办“2031
年女足世界杯”的举措是非
常好的决定，可以更好地带
动中国足球以及中国女足的
发展，各个地区从管理层到
教练都能重视女足未来的发
展，全身心投入到培养女足
的小队员身上，这对我们中
国女足未来的发展也是一件
好事。

目前，最重要的还是要增
强我们女足自身的实力。不
管是青年队还是成年队都必
须要下足功夫，甚至包括女超
联赛的强度和节奏，我觉得还

是有很大的提升空间。从女
超联赛的现状来看，整体上在
拼抢和身体对抗的能力是比
较低的，按照目前世界女足的
发展趋势，在对抗这方面我们
和世界顶级强队存在一定的
差距，所以我希望我们从事女
足工作的专业人员，甚至包括
所有从事足球行业的工作人
员应该踏踏实实，静下心来做
一些基础的工作。既然足协
领导那么重视女足，我们作为
从业人员更要用心去做好。

大家其实也看到了，参考
前不久结束的女足欧洲杯，人

家的节奏比我们中国女足要
快很多。这个差距是要花费
很长的时间去追的，但是只要
大家齐心协力去做的话，可以
在相对短的时间缩小和世界
强队的差距. 当然,这种差距
与不同国家的足球文化底蕴
还是有着密不可分的关系。

欧美球员的体形、身体素
质与我们相比是很有优势的，
但是这并不代表我们中国女
足不能踢好足球，以前我们老
一代的“铿锵玫瑰”能站在世
界巅峰，我也相信未来的中国
女足也一定能够做到。

从业者踏实办事，女足会重返巅峰

对阿德莱德场地满意

或许谁都没有想到中国男篮锁定世界杯门票的胜利，会来得如此艰难和不易。幸运
的是，球队在加时赛如梦方醒，打出了一波16比3的攻击波，最终以80比67击败对手，晋
级2023年男篮世界杯正赛。

面对同组排名垫底的巴林队，中
国男篮一度被对手逼至输球的悬崖边
上，倘若不是周鹏关键时刻的三分续
命，或许比赛的结局会朝着超出众人
想象范畴之外的方向发展。

提前两轮完成出线任务
由于日本队击败了哈萨克斯坦

队，因此中国男篮仅需要击败巴林队，
即可提前两轮拿到世界杯的入场券。
在今年夏天分别在亚洲杯和世预赛与
巴林队的两次交锋中，中国男篮均取
得了胜利。在亚洲杯上，中国男篮受
困于身体状态的影响，依靠着顾全的
绝杀惊险过关，四个月的时间过去了，
几乎相同的剧本再次在巴林主场麦纳
麦哈利法体育城上演。

面对实力远逊于自身的巴林队，
中国男篮整场比赛数次拉开场上分
差，但却又被对手屡次通过反击和三
分球迫近比分。在比赛还剩下1分20
秒时，巴林队的归化中锋奇斯姆投进
了一个打板三分球，主队反超比分，幸
亏周鹏及时挺身而出，化解了爆冷输
球的危机：“大家在思想上还是有点松
懈，打得比较胶着。比赛后期我们基
本掌握了比赛节奏，把比赛赢了下

来。”中国男篮主教练杜锋说道。
值得一提的是，此役王哲林拿到了

全场最高的27分和13个篮板，其中加
时赛一人独得6分。在周琦因伤缺阵
的情况下，王哲林当之无愧地成为了
近两场世预赛中国男篮取胜的首功之
臣：“大家都克服了种种困难，一心为
球队出力。能身披国家队战袍是我最
大的荣幸和使命，下个窗口期继续拼，
也期待在联赛中能有更优异的发挥！”
王哲林在个人的社交媒体中写道。

根据赛程安排，中国男篮将在明
年2月份迎来最后一个窗口期的比
赛，对手分别是哈萨克斯坦和伊朗。
虽然已经无关晋级，但球队上下还是
希望打好每一场比赛，“我们的心里都
一直在想越困难的时候，我们就应该
越团结。因为我们不仅仅代表的是中
国男篮，我们还代表的是我们自己。

如果我们能够打好这种困难的比赛，
我觉得这是我们自身价值的一种体
现。”赵睿说道，“希望后面一切顺利，
不管怎么样，还是要为了明年的世界
杯继续努力。最后两场比赛，我们要
把它打好。因为参加世界杯的队伍可
能会更强，而且比我们强很多，我们要
想怎么跟他们在比赛场上去抗衡。所
以说，还是要更谦虚，更努力地去训
练，然后去提高。”

国字号教练不得再兼职
虽然过程略显波折，但中国男篮还

是顺利完成了这个窗口期的比赛任务，
用一场胜利为2022年国家队赛事成功
收尾，“今天是个开心的夜晚，因为中国
男篮拿到了晋级世界杯的名额。在这
里我希望这支队伍越来越好，在明年
的世界杯发挥出色，争取拿到奥运会

的入场券。”或许是对于这场胜利依旧
心有余悸，杜锋赛后显得非常平静，但
更大程度上可能是因为他在国家队的
执教生涯在此刻已经画上了句号。

在备战世预赛期间，欧洲媒体就
曝出了原塞尔维亚队主教练乔尔科维
奇即将出任中国男篮新任主帅的消
息，而后续的一系列报道似乎印证着
换帅一事并非空穴来风。据国内媒体
报道，根据中国篮协的最新指示精神，
希望国字号教练能够尽可能与俱乐部
脱钩。正因如此，率领中国女篮获得
世界杯亚军的主帅郑薇在日前辞去了
自己在内蒙古女篮主教练的职位，而
身兼中国男篮和广东队主帅的杜锋自
然也会面临同样的选择。

赛后新闻发布会上，杜锋在例
行总结比赛之后，念出了一份长长
的致谢名单，其中包括他自 2019 年

执教国家队以来一起共事过的领
队、助理教练、体能师和保障人员
等，“从我2019年年底接手这支队伍
开始，这就是一个不平凡的工作。在
这个过程当中，我经历了很多的困难
和挫折。但是，每当在自己特别累，
无法再坚持下去的时候，正是因为
大家的这种支持和鼓励，促使着我
和这个队伍共同成长和进步。”联想
到近期的换帅传闻，杜锋的言语间
充满着告别的意味。

在2019年中国男篮兵败世界杯
之后，杜锋在中国篮球的至暗时刻接
过了教鞭。根据统计，自 2019 年 10
月31日正式担任中国男篮主教练至
今，杜锋率领球队一共征战了包括奥
运会落选赛、世预赛、亚洲杯等在内
的21场正式比赛，取得了15胜6负的
战绩。

根据安排，中国男篮将在近日返
回国内，在进行5+3的隔离之后，相继
返回各自俱乐部备战即将于12月6日
开打的 CBA 联赛常规赛第二阶段。
鉴于全国疫情防控形势和属地疫情防
控要求，第二阶段比赛目前仍将采用
赛会制形式，在浙江省诸暨市（暨阳学
院体育馆和海亮教育园体育馆）举行。

男篮晋级世界杯，杜锋却挥手告别？
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大赛能看清自身长短


